



Unión Europea



PINTEMOS UN MUNDO DE IGUALDAD PARA LAS JUVENTUDES

HOJA INFORMATIVA | ENERO 2023, NO. 75



@profamiliard
www.profamilia.org.do

Este 31 de enero, el Día Nacional de la Juventud encuentra a las juventudes dominicana con importantes desafíos de acceso igualitario a la participación en las estructuras de tomas de decisión, estos desafíos son más marcados para las mujeres jóvenes.

Desde la iniciativa de "Liderazgo Juvenil", en Profamilia abogamos por hacer efectivo de manera igualitaria el ejercicio de los derechos sociales, políticos, económicos, civiles y el acceso a servicios de salud con énfasis en la salud sexual y reproductiva conforme con las necesidades e intereses diferenciados de las juventudes, especialmente en las provincias Azua,

Barahona, Santiago, Duarte y La Altagracia, zonas donde ejecuta este proyecto.

La iniciativa busca fortalecer e impulsar la consolidación de una respuesta integral de la función pública local, a través del fortalecimiento de capacidades técnicas y la articulación interinstitucional de las diferentes sectoriales y el gobierno local, destinado a quienes desempeñan un rol determinante en la construcción de planes, políticas y programas dirigidos a elevar la calidad de vida de las juventudes.

Los planes de desarrollo locales deben estar sujetos a las necesidades e intereses de las juventudes atendiendo a las particularidades de este sector, con importante atención a la de las mujeres jóvenes. Así lo señala la Ley No. 176-07, de los municipios y del



Distrito Nacional, que en su Artículo I establece el “mejoramiento sociocultural de sus habitantes y la participación efectiva de las comunidades en el manejo de los asuntos públicos locales”.

LA GENTE JOVEN HABLA A TRAVÉS DEL ARTE

El arte, como modo de expresión social, habla un lenguaje universal. Es justamente el lenguaje de la gente joven integrada al proyecto Liderazgo Juvenil, que, a través de la elaboración de murales callejeros en las provincias citadas, habla de la promoción y el acceso a salud y a derechos sexuales y reproductivos.

Con la guía metodológica del artista visual Eddaviel Montero, las y los jóvenes

participaron en un proceso de aprendizaje, donde a las técnicas artísticas incorporaron contenido sobre el acceso a métodos anticonceptivos, prevención del embarazo no deseado o no planificado, igualdad entre mujeres y hombres y prevención de la violencia basada en género.

Los murales callejeros forman parte de las diversas actividades encaminadas a fortalecer la concertación y las capacidades de los diferentes actores que convergen en los territorios, de cara a la elaboración de una estrategia y/o política en el marco del proyecto Liderazgo Juvenil para la Incidencia en las Políticas Públicas Locales, que implementa Profamilia junto a Plan Internacional, con el apoyo de la Unión Europea.